



**Programa electoral**

# **Aranjuez**

**Elecciones municipales 2023**

# Índice

<b>Salud para vivir mejor .....</b>	<b>página 1</b>
<b>Una sociedad verde para vivir mejor .....</b>	<b>página 2</b>
<b>Feminismo y libertad para vivir mejor .....</b>	<b>página 3</b>
<b>Economía para vivir mejor .....</b>	<b>página 4</b>
<b>Derechos para vivir mejor .....</b>	<b>página 5</b>

# Aranjuez

Aranjuez, una ciudad con 63.000 habitantes censados, es el tercer municipio de la Comunidad de Madrid tanto con mayor tasa de paro como de menor intensidad de empleo. El empleo activo de nuestra ciudad es de 14.000 personas, otros 7.000 tienen que salir a diario a trabajar fuera del municipio, padeciendo la deficiencia e insuficiencia de los transportes públicos tanto de la línea C3 de Renfe como la línea de autobuses interurbanos. Esta situación configura un estado desvertebrado, con especial afección a mujeres y colectivos vulnerables. La desindustrialización sumada a la falta de un proyecto de desarrollo ha estancado el progreso económico del municipio.

Esto hace de Aranjuez una ciudad anticuada, con un urbanismo y una movilidad obsoletos con unas infraestructuras desactualizadas y en mal estado, y unos servicios públicos que se ven afectados por un progresivo e ininterrumpido desmantelamiento común al del resto de la región.

Si hay un sitio en el que la industria verde y la economía de los cuidados tienen sentido y urgencia, ése es Aranjuez. Pero, para ello, hay que repensar esta ciudad y esta es la apuesta de Más Madrid.

## **SALUD PARA VIVIR MEJOR**

Aranjuez, necesita un enfoque sostenible para convertir sus potencialidades en efectos políticos que mejoren la vida de su ciudadanía.

### **Plan de Salud Mental del municipio**

Buscaremos conveniar con el departamento autonómico de sanidad la ampliación del servicio psicológico del hospital del Tajo. Auditoría de recursos de Salud Mental del municipio.

### **Creación de un consejo de Bienestar animal y Medio Ambiente**

Pondremos en marcha un consejo Municipal de Bienestar Animal y medio ambiente acompañado de un nuevo centro de recogida de animales, más espacio y mejor acondicionado. Garantizaremos desde el ámbito público los servicios de vacunas y chip para mascotas con el fin de tener protegidos a los animales domésticos de nuestro municipio.

### **Implantación del método CER y mejora de los ZEC**

El método CER (Captura, Esterilización y Retorno) es una solución al control poblacional de gatos callejeros y ferales el cual consiste en una adecuada alimentación, seguimiento y supervisión de estos gatos que habitan en las

calles de nuestra ciudad. Los ZEC (Zonas de Esparcimiento Canino) merecen una ampliación, mejora y mantenimiento en nuestro municipio.

## **UNA SOCIEDAD VERDE PARA VIVIR MEJOR**

La inmensa mayoría del término municipal de Aranjuez es territorio no urbanizado, espacios medioambientales de entre los cuales sobresale el río Tajo y sus parajes, pero que también incluyen humedales como el Mar de Ontígola y otros espacios rústicos de gran interés. El Plan de Gestión del Paisaje Cultural debería ordenar desde un punto de vista sostenible todo este territorio. Lejos de eso, Aranjuez es una ciudad descuidada en lo urbanístico y un municipio abandonado en lo medioambiental.

### **Recuperación de los senderos y caminos rurales de nuestro entorno**

Es necesaria la preservación y mantenimiento de la rivera del río Tajo y el estudio para la implantación de un parque fluvial como eje ecológico y medioambiental, para el disfrute de nuestros vecinos y turistas. Fomentaremos una mayor vigilancia policial para evitar los vertederos ilegales.

### **Creación de un vivero municipal**

Es necesaria la creación de un vivero municipal para la rehabilitación de nuestro entorno verde, parques y jardines.

### **Implementación de los contenedores de residuos de aceite usado**

Esta medida servirá para evitar la contaminación del agua residual, además haremos campañas de sensibilización.

### **Actualización del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU)**

Actualizaremos el Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) para adaptarlo a las necesidades de desarrollo económico del municipio.

### **Plan de recuperación y protección del Mar de Ontígola**

El Mar de Ontígola ha sido tremendamente afectado por el último incendio de este verano. Urgen allí actuaciones directas en el espacio: preservación o acotación de zonas para regeneración forestal (que no se pise de forma incontrolada). Campañas de repoblación y de recogida de 'Basuraleza'. Itinerarios guiados por especialistas para dar a conocer la importancia del espacio (flora y fauna). Sensibilización ambiental a colectivos educativos en general.

### **Plan de Movilidad Sostenible / Zona Bajas Emisiones**

Elaboración de un plan de movilidad sostenible que avance hacia una zona de bajas emisiones en Aranjuez y revise por completo las infraestructuras

de transporte público de la ciudad. Haremos extensible la red de carril bici como alternativa de desplazamiento sostenible, uniendo todos los ejes del municipio.

### **Creación de un plan anual de asfaltado**

Dotaremos una partida en el presupuesto municipal para poder rehabilitar todos los años las carreteras que estén en peor estado, estudiaremos la peatonalización del centro urbano.

### **Plan de infraestructuras sostenibles y accesibles**

Mantenimiento urbano, de calles, aceras, y espacios urbanos con criterios de sostenibilidad y sobre todo accesibilidad plena para todos los colectivos y ciudadanía.

## **FEMINISMO Y LIBERTAD PARA VIVIR MEJOR**

El impacto de la situación económica de decadencia que vive Aranjuez se ceba especialmente con las mujeres, sometidas a más precariedad, peores condiciones laborales y peor acceso al empleo desde una movilidad que, basada en el vehículo privado y con un transporte público en situación lamentable, desincentiva a muchas mujeres. Aranjuez es un espacio desvertebrado que impide, en la práctica, la conciliación familiar sobre todo a las mujeres.

### **Auditoría de género de los servicios públicos municipales**

Se realizará una auditoría transversal que evalúe las cuestiones de género desde el punto de vista del impacto de la limpieza, el mantenimiento urbano, la higiene urbana, o la atención ciudadana en las mujeres de Aranjuez. Dicha auditoría se completará con un análisis de accesibilidad, efecto, beneficios, perspectivas de mejora y enfoques de mejora y optimización.

### **Revisión y actualización de los protocolos municipales vinculados con VioGen**

Auditoría, análisis y propuestas de mejora para la actuación del Ayuntamiento de Aranjuez relacionada con los protocolos de atención VioGen para víctimas de violencia de género. Accesibilidad, evolución de las mujeres integradas en el sistema y posible mejora de recursos y acciones.

### **Establecimiento y ampliación de la red de puntos violeta**

Auditoría, análisis y posible ampliación de la red de puntos violeta en Aranjuez, con especial atención a aquellos lugares y equipamientos públicos que funcionen en horario nocturno. A su alrededor, configuración de nodos violeta con participación de establecimientos privados.

### **Crearemos un departamento especial para la atención inmediata a víctimas de violencia de género**

Dotándolo de los recursos necesarios, incluidos si la situación lo requiriera de un alojamiento de emergencia.

## **ECONOMÍA PARA VIVIR MEJOR**

### **Desarrollo urbanístico industrial sostenible en terrenos municipales**

Auditoría, localización, gestión y desarrollo de terrenos de ámbito industrial en el término municipal de Aranjuez desde un enfoque de industria verde, transformadora y de valor añadido, al hilo de los parámetros que marca el Plan ReIndustria.

### **Desarrollar una adecuación del polígono del montecillo**

para la instalación de pequeñas y medianas empresas.

### **Adaptación de un espacio municipal para poder ofertarlo como espacio de coworking**

Para posibles emprendedores.

### **Auditoría del sector turístico en Aranjuez + plan de difusión de Marca Aranjuez**

Se realizará un análisis de la oferta hotelera, hostelera y de equipamientos relacionados con el turismo de Aranjuez para su optimización y mejora desde una perspectiva sostenible y de calidad. Apostaremos por Aranjuez como un referente cultural sacando la cultura a la calle, potenciaremos el incremento de la oferta teatral (rehabilitando la sala Cecilio Bustos y recuperando la Nave Cambaleo) y pondremos en marcha la feria del libro de Aranjuez.

### **Desarrollar una tarjeta a la que se puedan adherir todos los comercios de Aranjuez**

Y que se puedan beneficiar sus consumidores a partir de un importe mínimo de compra anual.

### **Fomentaremos la colaboración y participación entre comercios, cultura y ocio**

Implementando paquetes turísticos.

### **Programas de estímulo del comercio y el consumo local**

Establecimiento de programas de promoción, estímulo e inyecciones económicas directas para el consumo en los establecimientos comerciales locales al estilo de los bonos bonificados que impulsan cámaras de comercio de determinadas provincias. Plan de detección e introducción de

oportunidades de consumo y comercio basadas en la proximidad y la sostenibilidad.

## **DERECHOS PARA VIVIR MEJOR**

### **Auditoría de equipamientos residenciales, dependencia y asistencia**

Desde el análisis de la situación de las actuales plazas en residencias, centros de día y centros de asistencia a diversos colectivos en Aranjuez, valorar la puesta en marcha de nuevos equipamientos que refuercen los existentes y extiendan la prestación de estos servicios al núcleo de La Montaña, que necesita centros públicos, un ambulatorio, un punto de policía local, centros cívicos, etc.

### **Revisaremos los contratos de servicios externos**

Haremos un estudio de estos, con el fin de recuperar la gestión de aquellos que económica y estructuralmente sean factibles. Crearemos un departamento de control que se encargue exhaustivamente de los contratos suscritos para la verificación de su cumplimiento.

### **Dotar a las escuelas infantiles municipales de una segunda cuidadora**

Por unidad educativa e instar a la Comunidad de Madrid que también lo ejecute en la suya.

### **Diseñar campañas escolares para la concienciación**

Y educación contra el acoso escolar, la xenofobia, la LGTBifobia y la violencia de género en los centros escolares y potenciar la figura del mediador. Elaborar protocolos activos y eficientes contra el acoso por cualquier motivo anteriormente descrito.

### **Plan de choque social de emergencia en Aranjuez**

Revisión del presupuesto municipal con el objetivo de maximizar, optimizar y dar el máximo impacto posible a las ayudas de emergencia, prestaciones de apoyo social y políticas de red de ayuda económica para las familias más vulnerables de la ciudad.

### **Recuperación del parque público de viviendas en Aranjuez**

Uno de los retos que están pendientes ante el no desarrollo del Plan de Gestión del Paisaje Cultural estriba en la no utilización del patrimonio inmobiliario del que son titulares administraciones públicas como Patrimonio Nacional, la Comunidad de Madrid o el propio Ayuntamiento, un parque no inferior al medio millar de viviendas en muchos casos infrautilizadas. Es de justicia ponerlo a disposición de la ciudadanía, y fomentar su rehabilitación.

### **Plan de recuperación de los barrios**

Crearemos un plan de recuperación integral de los barrios que suponga el desarrollo de la rehabilitación de viviendas.

### **Mejora de infraestructuras deportivas y de sus horarios**

Ampliaremos el horario de apertura de las instalaciones deportivas en fines de semana, como alternativa de ocio. Haremos un análisis exhaustivo de las carencias de las instalaciones deportivas y confeccionaremos un plan de rehabilitación de estas.

### **Plan de extensión del deporte**

Estableceremos conversaciones con los distintos gimnasios del municipio para poder crear campeonatos municipales de las distintas modalidades que se realizan (karate, judo, kickboxing...). Promocionaremos el municipio como sede de eventos deportivos de niveles superiores (autonómicos, municipales e internacionales). Impulsaremos actividades deportivas para personas mayores.